

L'AFFUT DU LOUP BLANC

DU CERCLE DE L'ORDRE ET DES VUES POLITIQUES

DE JÉRÔME PITOFLAR.

La Roche de... est un très-vieux village du Jura, du Bugey ou du Dauphiné, assis sur les bords d'une jolie rivière qui descend des Alpes, des Pyrénées ou des Cévennes... Je n'en fixerai pas d'une façon plus précise la position géographique. Des gens malintentionnés pourraient adresser à Monsieur le maire le présent numéro de la *Revue*, et je ne sais si les administrés de ce fonctionnaire estimable seraient contents de se voir *couchés sur le papier* sans leur permission. Ils sont un peu chatouilleux, les citoyens de la Roche... oh! par exemple, le cœur sur la main!... mais dam! la tête près des cheveux et les cheveux près du bonnet!!...

Ne croyez pas que la Roche soit une bicoque arriérée, comme on en trouve tant dans les pays de montagne (et dans la plaine, donc?...). Le chemin de fer n'y passe pas, c'est vrai, mais il y passera sans doute plus tard... quand il passera partout. Et puis il y a un café, cette haute expression de la civilisation contemporaine; lequel café possède un billard, ce critérium du progrès, et reçoit le *Siècle*, cette lumière des peuples. La demi-tasse coûte deux sous et ne sent pas la chicorée. On sert l'eau-de-vie dans de petits carafons très-propres, et le sucre dans une petite soucoupe en étain, brillante comme de l'argent. La bonne... n'est pas un garçon.

Le billard laisse un peu à désirer. Le tapis date de 1830.